

Construyendo 28

Digital

Agosto de 2006

ciimientos

Fundación para la Igualdad de Oportunidades Educativas

Arrancan las Jornadas de Becados

Entre agosto y noviembre, **2521 alumnos** de 18 provincias del país participarán en **35 Jornadas de Becados** organizadas en el marco del *Programa de Becas Escolares*.

Cada encuentro reúne entre 40 y 200 chicos, de diferentes zonas y escuelas, a fin de que se conozcan e intercambien experiencias y sentimientos con relación a su participación en el programa.

A través de actividades lúdicas y de reflexión, los becados trabajan en torno a valores tales como la libertad, la responsabilidad, el esfuerzo, la honestidad, profundizando así la tarea que se lleva a cabo durante el acompañamiento.

Voluntarios en acción

Un equipo de voluntarios está colaborando, desde el mes de junio, en la preparación de todo el material didáctico necesario para las Jornadas de Becados. Queremos agradecer el esfuerzo y el compromiso puestos en esta tarea por parte de **Leticia Geba**, **María Lafage**, **Florencia Magnoni**, **Fátima Papaleo**, **Jade Mroueh** y **Graciela Nouzeilles**.

Queremos además reconocer especialmente a **Carolina Lescano**, quien durante un mes y medio realizó en Fundación Cimientos una experiencia en el marco del programa de pasantías de la Universidad de Harvard. Su contribución ha sido fundamental para cumplir con la organización de las jornadas.

Contamos además con el constante apoyo de voluntarios que, a través de distintas tareas, generosamente ofrecen su tiempo y su talento, multiplicando los resultados de nuestros programas y mejorando su calidad. Agradecemos a **Eugenia Dutrey**, **Claudia Fog**, **Amy Goldstein**, **Mariano Rigotti**, **Federico Soldati** y **Carla Zanetti**.

Agradecemos también especialmente a **Eloisa Cereseto**, quien con su dedicación, calidez y responsabilidad está mejorando el *Programa de Voluntariado* y dando respuesta a todos los interesados en sumarse a Cimientos.

Gracias a **Mercedes Cossovich**, **Ariela D'Angiola**, **Verónica Estrade**, **Ana Clara Fernández**, **Carolina Milia**, **Eduardo Rottari** y **Silvina Ruiz Moreno** por su aporte con las desgrabaciones del material que será utilizado para contribuir al debate de la Ley de Educación Nacional.

Encuentro de Análisis y Reflexión

Los días 11, 12 y 13 de julio se llevó a cabo este encuentro, con el objetivo de intercambiar experiencias y propuestas de intervención en relación con la tarea que se desarrolla con los alumnos becados y los proyectos educativos.

Participaron en el encuentro **72 encargados de acompañamiento**, de 18 provincias del país, y el equipo de supervisores, que coordinó y llevó adelante los distintos módulos de capacitación.

Durante la primera jornada, que reunió a la totalidad del equipo del *Programa de Apoyo a Escuelas*, se abordaron diferentes módulos de trabajo: Acompañamiento de proyectos, Encuentros Zonales y de Educadores, Informes de seguimiento. Las encargadas de acompañamiento señalaron que fue un momento importante de trabajo e intercambio de experiencias en torno a los proyectos.

En la segunda jornada los miembros del equipo del *Programa de Apoyo a Escuelas* y del *Programa de Becas Escolares* compartieron la exposición *Diagnóstico y tendencia del Sistema Educativo*, a cargo de la Dra. Silvina Gvirtz.

Contaron también con una charla de la Dra. Alicia Savanti, quien reflexionó sobre el rol del encargado de acompañamiento, buscando analizar las prácticas y enriquecer la tarea que se realiza.

Aportes al debate de la Ley de Educación Nacional

Con motivo del debate del proyecto de Ley de Educación Nacional, Cimientos presentó al Ministerio de Educación de la Nación un documento con sus reflexiones y aportes, centrado en los ejes propuestos de acceso y permanencia en el sistema educativo y calidad de la educación. El artículo se puede consultar en:

<http://www.cimientos.org/archivos/AportesLEN.pdf>

Asimismo se realizó un exhaustivo trabajo explorando las opiniones de los distintos actores que conforman la Fundación, poniendo especial énfasis en la identificación de las condiciones que favorecen y dificultan el acceso y la permanencia a una educación de calidad para todos. Con este objetivo, se realizaron grupos focales en distintos puntos del país con alumnos, docentes y directivos, padres y madres, encargados de acompañamiento, padrinos individuales y corporativos y el equipo de Cimientos. Se está elaborando un documento con las conclusiones de este trabajo para presentar al Ministerio de Educación.

Tiene la palabra:

Compartimos con ustedes el testimonio de María Eugenia Martínez, encargada de acompañamiento de Bahía Blanca, sobre el Encuentro de Análisis y Reflexión:

“Después de tres años como encargada de acompañamiento, vuelvo feliz por haber compartido estos días con tanta gente que piensa, trabaja y mira al futuro como yo.

Llego cargada de nuevas ideas, experiencias compartidas, risas, canciones y aquellas cosas que nos llenan el alma.... Como todos los años aprecio enormemente el esfuerzo de todo el equipo por brindarnos profesionales tan calificados que nos acercan a una realidad posible...

¡Gracias Cimientos por formarme y darme la oportunidad de hacer mi aporte para una educación igual para todos!”

Agenda

4 de septiembre, 18.30 hs.:
presentación de la publicación
Construyendo Cimientos en Lengua y Matemática.

Lanzamiento de la publicación “Construyendo Cimientos en Lengua y Matemática”

El **lunes 4 de septiembre** a las **18.30 hs.** en la **Manzana de las Luces** presentaremos la publicación *Construyendo Cimientos en Lengua y Matemática*, que reúne las experiencias llevadas a cabo durante el año 2005 en el marco del *Programa de Apoyo a Escuelas*.

Durante el evento, contaremos con las exposiciones de Agustina Cavanagh (Fundación Cimientos), la Lic. Paula Pogré (UNGS) y los docentes y directivos de dos escuelas participantes en el programa en 2005: la *Escuela Ejército Argentino* (Tucumán) y la *Escuela N° 13 “General Enrique Mosconi”* (Ensenada, prov. de Bs. As.), que contarán sus experiencias.

La inscripción al evento puede realizarse por e-mail, solicitando el formulario a seminarios@cimientos.org, o telefónicamente al **(011) 4322-0590**.

Programa de Apoyo a Escuelas

Durante este año se lanzaron **11 concursos** en diferentes localidades de nuestro país: Buenos Aires (partido de Villarino, Roque Pérez, Pinamar), Gran Buenos Aires, Chubut (Comodoro Rivadavia y Sarmiento), Mendoza, Neuquén (Rincón de los Sauces), Santa Cruz (Pico Truncado), Tierra del Fuego (Río Grande) y Tucumán (San Miguel de Tucumán).

Un total de **310 escuelas** fueron invitadas a participar en el concurso *“Construyendo Cimientos en Lengua y Matemática”*. Se recibieron 138 proyectos educativos y fueron otorgados 41 premios, que implica la tarea de 50 escuelas urbanas y rurales.

El equipo de trabajo creció acompañando el desarrollo del programa: 12 son los encargados de acompañamiento que visitan cada 15 días las instituciones educativas y 4 los supervisores que los apoyan en su tarea cotidiana.

¡GRACIAS!

Más organizaciones e individuos siguen sumando su colaboración para hacer realidad los programas:

¡Gracias! Campaña Digamos Presente 2006, Banco Galicia, HSBC, Pinamar S.A, Pentamar S.A., Embajada Real de los Países Bajos, Centro de Consignatarios Directos de Hacienda y Assekuransa por sumarse a este desafío.

¡Gracias! Fundación Bemberg y Cervecería y Maltería Quilmes por renovar su participación en el *Programa de Apoyo a Escuelas*.

¡Gracias! A todos los padrinos individuales que renuevan su compromiso y a todos los que continúan sumándose.

¡Gracias! Estudio Klein & Franco Asociados y Banco Mundial por la donación de computadoras para el equipamiento de nuestra oficina.